



öffentlich

Betreff:

Geschwindigkeitsüberschreitungen im Ortsteil Satzkorn

Erstellungsdatum 18.08.2020

Eingang 502: 18.08.2020

Einreicher: Dieter Spira

Beratungsfolge:		Empfehlung	Entscheidung
Datum der Sitzung	Gremium		
03.09.2020	Ortsbeirat Satzkorn		X

Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, wie durch geeignete Maßnahmen, Geschwindigkeitsüberschreitungen im Ortsteil in Zukunft entgegengewirkt werden kann.

gez. Dieter Spira
Ortsvorsteher

Unterschrift

Ergebnisse der Vorberatungen
auf der Rückseite

Beschlussverfolgung gewünscht:

Termin:

Finanzielle Auswirkungen?

Ja

Nein

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

Begründung:

In der Vergangenheit hat sich gezeigt, dass die festgesetzten Geschwindigkeitsbegrenzungen im Ortsteil nicht ausreichen. Es kommt vermehrt zu Gefahrensituationen durch rücksichtsloses Fahren.

Besondere Gefahrensituationen bestehen auf folgenden Straßen:

- Kreuzung Dorfstraße; Satzkorner Bergstraße; Straße des Friedens,
- Dorfstraße ab der vorgenannten Kreuzung bis zum Gutshaus,
- Straße des Friedens,
- Tulpenweg,
- Straße zum Bahnhof und
- Satzkorner Bergstraße bis zum Kreisverkehr B 273

Ein Großteil der oben genannten Straßen verfügen über keinen Gehweg bzw. nur teilweise.

Die in der Vergangenheit durchgeführten Verkehrszählungen im Ortsteil zeigen, dass erheblicher Handlungsbedarf besteht.



Geschäftsbereich/FB: 3/32

Bearbeiter: Frau Hönes Telefon: 1747

Einreicher OBR: Satzkorn

Aus der
Ortsbeiratssitzung am: 03.09.2020

Datum:

Sachstand / Realisierung

Prüfauftrag Beschluss - Drucksachen Nr.: 20/SVV/0912

Betreff: **Geschwindigkeitsüberschreitungen im Ortsteil Satzkorn**

In Bearbeitung o. g. Drucksache teile ich Ihnen Folgendes mit:

Geschwindigkeitsüberschreitungen sind allgemein vielfach im gesamten Stadtgebiet Potsdam zu verzeichnen.

An der Kreuzung Dorfstraße, Satzkorner Bergstraße, Straße des Friedens gibt es keine technischen Möglichkeiten, eine Geschwindigkeitsüberwachung durchzuführen. Darüber hinaus ist an Kreuzungen und Einmündungen allein wegen der Vorfahrtsregelungen erhöhte Aufmerksamkeit geboten.

In der Dorfstraße ab der vorgenannten Kreuzung bis zum Gutshaus wurden Probemessungen vom 06. bis zum 13. Juli 2020 vom Ordnungsamt durchgeführt. Dabei konnte festgestellt werden, dass für diesen Zeitraum bei einem 24-stündigen Einsatz insgesamt ein geringer Fahrzeugdurchlauf mit minimalen Geschwindigkeitsüberschreitungen zu verzeichnen war.

Die Straße zum Bahnhof ist eine Sackgasse, die nur von einem ansässigen Fuhrunternehmen als Zufahrt genutzt wird. Es erklärt sich hier nicht, wie es zu vermehrten Geschwindigkeitsüberschreitungen kommen kann.

In der Satzkorner Bergstraße gibt es zwei Messpunkte vor und gegenüber des Sportplatzes und in der Dorfstraße 18-18a ist ebenfalls ein Messpunkt.

Die Straße des Friedens gehört nur im vorderen Teil bis zum Ortsausgang zu einer Tempo 30 Zone, genau wie der Tulpenweg. Auch hier gibt es keine technischen Möglichkeiten, eine Geschwindigkeitsüberwachung durchzuführen.

Fortsetzung siehe Rückseite

Beigeordnete/r

Im weiteren Verlauf wird die Straßen des Friedens kaum als Durchgangsstraße genutzt und ist auf Grund der Betonplattenfahrbahn in einem sehr schlechten Zustand.

Koordinierte Kontrolleinsätze werden unter Berücksichtigung prioritärer Aufgaben im Rahmen der Dienstausbübung des Ordnungsamtes und auch seitens der zuständigen Polizei durchgeführt.